

CASTELLANOS Y ARAGONESES EN LA FRONTERA DEL SHARQ AL-ÁNDALUS EN LA 1ª MITAD DEL SIGLO XIII

CASTILIANS AND ARAGONESE ON THE BORDER OF SHARQ AL-ANDALUS IN THE 1ST HALF OF THE XIII CENTURY

ANICETO LÓPEZ SERRANO

Centro de Estudios Locales de Yecla
y Norte de Murcia.
aniketolop@gmail.com

Como citar este artículo: López Serrano, A. (2023). Castellanos y aragoneses en la frontera del Sharq Al-Ándalus en la 1ª mitad del siglo XIII. *Al-Basit* (68), 5-44. http://doi.org/10.37927/al-basit.68_1

Recibido/Received: 05/03/2023

Aceptado/Accepted: 23/05/2023

RESUMEN: Desde principios del siglo XIII catalano-aragoneses y castellanoleonese confluirían en sus conquistas en el Levante peninsular. A pesar del acuerdo de Cazola se producirían incursiones de unos y otros, sobre el territorio adjudicado en los tratados.

PALABRAS CLAVE: *Sharq Al-Ándalus; Abú Zeid; Cazola; Jiménez de Rada; Albacete; Cuenca; Albaracín.*

ABSTRACT: From the beginning of the 13th century, Catalan-Aragonese and Castilian-Leonese would come together in their conquests in the eastern peninsula. Despite Cazola's agreement, there would be incursions by one and the other, on the territory adjudicated in the treaties.

KEYWORDS: *Sharq Al-Andalus; Abu Zeid; Cazola; Jimenez de Rada; Cuenca; Albacete; Albaracín.*

INTRODUCCIÓN

El objetivo fundamental del presente trabajo es analizar las relaciones entre los monarcas castellanos y aragoneses en respecto con la frontera del *Sharq Al-Ándalus*, clarificando algunas de las fechas controvertidas. También se aborda la dialéctica mantenida por catalano-aragoneses, navarros y castellanoleonese y la influencia